
 

Paroisse St Jean XXIII 

Cognin  
    

A partager le dimanche 13 décembre 2020         
 3ème dimanche de l’Avent DE GAUDETE- année B 

 
Évangile du jour selon St Jean (1, 6-8, 19-28) 

 
Il y eut un homme envoyé par Dieu ; son nom était Jean. Il est venu comme témoin, pour rendre témoignage 
à la Lumière, afin que tous croient par lui. Cet homme n’était pas la Lumière, mais il était là pour rendre 
témoignage à la Lumière. Voici le témoignage de Jean, quand les Juifs lui envoyèrent de Jérusalem des 
prêtres et des lévites pour lui demander : « Qui es-tu ? » Il ne refusa pas de répondre, il déclara ouvertement 
: « Je ne suis pas le Christ. » Ils lui demandèrent : « Alors qu’en est-il ? Es-tu le prophète Élie ? » Il répondit 
: « Je ne le suis pas. – Es-tu le Prophète annoncé ? » Il répondit : « Non. » Alors ils lui dirent : « Qui es-tu ? 
Il faut que nous donnions une réponse à ceux qui nous ont envoyés. Que dis-tu sur toi-même ? » Il répondit 
: « Je suis la voix de celui qui crie dans le désert : Redressez le chemin du Seigneur, comme a dit le prophète 
Isaïe. » Or, ils avaient été envoyés de la part des pharisiens. Ils lui posèrent encore cette question : « 
Pourquoi donc baptises-tu, si tu n’es ni le Christ, ni Élie, ni le Prophète ? » Jean leur répondit : « Moi, je 
baptise dans l’eau. Mais au milieu de vous se tient celui que vous ne connaissez pas ; c’est lui qui vient 
derrière moi, et je ne suis pas digne de délier la courroie de sa sandale. » Cela s’est passé à Béthanie, de 
l’autre côté du Jourdain, à l’endroit où Jean baptisait. – Acclamons la Parole de Dieu 

 
Commentaire de l’évangile (par Stéphane BOUSQUET, diacre) 

 
« Soyez toujours dans la joie, priez sans relâche, rendez grâce en toute circonstance »…Merveilleuse 
Parole qui exprime toute la joie de celui qui a découvert le Messie, le Christ, l’Oint du Seigneur ! Cette joie, 
elle court tout au long de l’Évangile.  
Joie de Marie à l’Annonciation…joie de Marie et de sa cousine Élisabeth lors de la Visitation…joie du 
vieillard Syméon à la présentation de Jésus au Temple et là dans l’Évangile de ce jour…joie de Jean qui 
dans la simplicité de son cœur reconnaît le Sauveur d’Israël et témoigne en public qu’il est la Voix, mais 
quelle Voix…aujourd’hui encore elle résonne en nous. 
« Je suis la voix de celui qui crie dans le désert, redressez le chemin du Seigneur » selon le prophète Isaïe. 
Aujourd’hui pour nous que signifie cette annonce ? Un souvenir historique, le rappel d’un événement ? Ou 
bien comme pour Paul cette venue du Christ est toujours d’actualité. Elle crie à nos oreilles qu’un monde 
nouveau naît chaque fois que nous accueillons Jésus au sein de notre vie quotidienne. Bien sûr, Jésus doit 
revenir à la fin des temps. Il nous l’a dit. Mais il est là, aujourd’hui, d’une présence souverainement efficace 
mais encore voilée pour un temps… 
Au milieu de nous se trouve Celui que trop souvent nous ignorons, Celui que nous avons tant de peine à 
déceler dans le cours de nos vies. 
Nous sommes trop souvent sourds à sa Parole. Nos yeux sont aveugles, éblouis par la moindre lumière 
venant de Lui…Notre cœur est si lent à croire. 
Oh, oui Seigneur, nous croyons mais augmente notre foi, rends notre cœur brûlant de ta Charité, comme 
pour Jean. 
Notre foi repose sur la parole des Apôtres, sur tous ces témoins, hommes et femmes, qui au long de leurs 
vies ont mis leurs pas dans ceux du Christ…tout au long du cheminement de l’Église. 
Aujourd’hui, que de chrétiens travaillent pour annoncer qu’Il est un Dieu qui aime l’homme et désire son 
Amour pour vivre une véritable fraternité ! 
Ils rayonnent de cette joie qui faisait exulter Marie dans le Magnificat…et Paul dans ses lettres. Nous aussi, 
tous ensemble nous devons vivre de cette joie et ainsi témoigner de la Bonne Nouvelle. 
Alors posons-nous quelques questions : avons-nous vraiment rencontré, dévisagé, reconnu Jésus ? au 
travers de nos vies, de nos rencontres ? Et pourtant, Il est là au milieu de nous… 
Alors, en ce dimanche de joie tout près de Noël prenons le temps de l’écouter, d’entendre résonner en 
nous sa Parole, de le prier et de reconnaître son Visage dans le frère ou la sœur que nous rencontrons au 
long de nos journées. 
Oui, soyons dans la joie malgré les épreuves de la vie. D’ailleurs Il demeure toujours avec nous, cheminant 
sur nos routes humaines. 
« Je serai avec vous, jusqu’à la fin des siècles » nous a-t-il promis. 
 
 



Avec les plus jeunes 
 
Évangile du jour : Des hommes demandent à Jean :« Qui es-tu ? Il faut que nous donnions une réponse 
à ceux qui nous envoient ! » Jean répond : « Je suis la voix qui crie dans le désert. » 

D’après Jean (1, 6-8, 19-28) 
 
 
Commentaire : En ce moment, les rues et les magasins sont illuminés, c’est bientôt Noël ! Les lumières 
éclairent, guident les hommes dans la nuit, elles donnent aussi de la joie. Jean Baptiste annonce qu’il y a 
une autre lumière qui peut passer inaperçue : Jésus. Lui n’éblouit pas, ne s’éteint jamais et nous conduit 
vers Dieu. 

Prions en église Junior 
 
Ma prière à Jésus :  

Jésus, 
A la télévision, je vois la guerre, les inondations, les raz de marée... 

Sur le journal, on parle de vols, de casseurs, d'incendies,... 
A l'école, on se dispute, on se critique, on se lance des mots durs,... 

Alors, il m'arrive de douter! 
La Lumière est-elle parmi nous? 

 
C'est vrai, il y a aussi des pays qui font la paix, des gens qui s'entraident, des pardons donnés,... 

Il y a aussi des gens qui agissent ensemble pour le bien des autres, 
Des gens qui se réunissent pour prier... 

Des gens qui se mettent à genoux auprès des malades, 
Des gens qui s'aiment... 

 
Jésus, ouvre mes yeux! 

Apprends-moi à voir chaque jour la Lumière qui brille sur la terre. 
 

Jésus, ouvre mon coeur! 
Aide-moi à accueillir ta Lumière pour l'éparpiller autour de moi! 

Donne-moi ton Esprit, Jésus, 
Merci Jésus! 

Amen 
 
 
 

Mon coloriage : 

 
 
 
 
 
 
 

Que Dieu nous bénisse ! 


